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PÁGINA 8
Milhões de estu-

dantes, professores 
e sindicalistas foram 
às ruas, nesta quarta 
(15/05), contra a redu-
ção (e as ameaças de 
corte) das verbas das 
universidades federais 
e da Capes (que forne-
ce bolsa de pesquisa). 
Vários participantes 
protestaram contra a 
reforma da Previdên-
cia proposta pelo go-
verno de Jair Bolsona-
ro.

PÁGINA 7
A primeira intervenção do 

PROJETO POMAR BH foi na 
Escola Estadual Caio Nelson 
de Sena, no Bairro Caiçaras, 
onde foi apresentado ao dire-
tor Humberto que de pronto 
abraçou a ideia. O Antônio 
e o Tarcísio (funcionário da 
escola que após conhecer o 
ideal do projeto se tornou vo-
luntário) capinaram e limpa-
ram uma encosta nos fundos 
da escola e plantaram cerca 
de 40 mudas de árvores frutí-
feras e outras espécies!

PÁGINA 5

Seguro Saúde é uma necessidade de todos, 
por isso é bom saber que chegou no Bairro CAI-
ÇARAS a melhor Rede de Atendimento para aqui-
sição do seu Plano de Seguro Saúde.

PÁGINA 4
Em 2018, a LBV prestou mais de 13,5 milhões 

de atendimentos e benefícios a comunidades em 
situação de pobreza, por meio de seus 82 Cen-
tros Comunitários de Assistência Social, de seus 
três lares para idosos e de suas cinco escolas de 
educação básica, bem como de diversas campa-
nhas de mobilização social, emergenciais e de 
conscientização, promovidas em inúmeras cida-
des brasileiras.

PÁGINA 3
O Centro de Saúde Jardim Montanhês pas-

sa a ter um espaço neste jornal para ampliar a 
parceria com a população, buscando assim levar 
melhor atendimento e informações aos usuários 
daquela unidade.

VOCÊ VIU?
POIS É ASSIM MESMO.
TO D O  M U N D O  V Ê

LIGUE E ANUNCIE TAMBÉM
3415-8608 ou 99657-6323

Festa das Mães na Praça 
Caiçara é sucesso absoluto

Foto: Adaisson Oscar

Os moradores compareceram e curtiram uma linda festa em Homenagem às Mães, orga-
nizada pela equipe de Marli Fileto, fiel escudeira e cuidadora do espaço. Na ocasião brindes 
foram sorteados e a Banda AMOS da Polícia Militar embalou os presentes com vários hits da 
música brasileira e internacional. A noite foi no ritmo de alegria.

Leia a matéria na Página 2.

PÁGINA 6
A implantação de no-

vas regras para a emis-
são da Nota Fiscal de 
Consumidor Eletrônica 
(NFC-e) em território mi-
neiro, obrigatória para 
determinados contribuin-
tes a partir de 1º de mar-
ço de 2019, será tema de 
palestra a ser realizada 
pela Fecomércio MG. O 
evento gratuito, em par-
ceria com a Secretaria 
de Estado de Fazenda 
de Minas Gerais (SEF/
MG), acontecerá no dia 4 
de junho, às 14h, no au-
ditório da Federação, em 
Belo Horizonte, oportu-
nidade na qual os repre-
sentantes da Secretaria 
irão abordar o período de 
implantação, bem como 
esclarecerão dúvidas e 
problemas que surgiram 
neste período.
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Destaque

Festa das Mães lotou a Praça Caiçara
Os moradores compareceram e curtiram uma linda festa 

em Homenagem às Mães, organizada pela equipe de Marli 
Fileto, fiel escudeira e cuidadora do espaço. Na ocasião 

brindes foram sorteados e a Banda AMOS da Polícia Militar 
embalou os presentes com vários hits da música brasileira e 

internacional. A noite foi no ritmo de alegria.

“Hoje fazemos a manu-
tenção da praça com muita 
luta. Mantemos uma pes-
soa para limpar com var-
rição 3 vezes na semana 
e muitos acham que ele é 
funcionário da prefeitura, 
mas não é e não trabalha 
de graça. Arrecadamos 
com muito sacrifício uma 
pequena contribuição dos 
moradores das ruas mais 
próximas e o valor não 
cobre os gastos com mão 
de obra e materiais. Além 
do mais não é o mesmo 

todo mês, ficando cada 
dia mais difícil continuar 
com a responsabilidade 
de manter a praça bem 
conservada”, relatou Mar-
li Fileto que conta com a 
ajuda de seus filhos e al-
guns moradores.

A Prefeitura dá apoio 
com serviços de podas, 
mas eu tenho que entrar 
em contato e pedir pelo 
serviço, já que não exis-
te uma programação fixa 
para facilitar.

Temos uma propos-

ta bacana para a FESTA 
DE NATAL, que será pos-
sível se cada família fre-
quentadora que se sentir 
privilegiada por ter essa 
bela praça, considerada o 
PULMÃO do bairro puder 
e quiser participar, contri-
buindo mensalmente com 
um valor fixo, definido por 
ela mesma, dentro da sua 
disponibilidade financeira, 
de forma que não pese no 
seu orçamento para que 
no final do ano possamos 
comprar e enfeitar a praça 

com enfeites e luzes de na-
tal e, nesse caso, de forma 
transparente teremos uma 
pessoa responsável que 
abrirá uma conta poupan-
ça bancária para facilitar a 
arrecadação e a prestação 
de contas e faremos, ain-
da, uma listagem dos con-
tribuintes que receberão 
todo mês a prestação de 
contas detalhando a mo-
vimentação dos recursos 
arrecadados. Essa mes-
ma verba servirá, também, 
para realizar a manuten-
ção diária da Praça.

Com prazer e alegria 
divulgamos a inauguração 
de uma pequena bibliote-
ca ‘Leva e Traz’, para esti-
mular as crianças e todos 
que frequentam a praça a 
uma boa leitura!

Precisamos aprender 
a nos DESARMAR e nos 
AMARMOS mais! 

Estamos abertos a su-
gestões, parcerias e do-
ações de livros para enri-
quecer nossa Biblioteca, 
lembrando que os cuida-
dos até hoje realizados 
são por iniciativa da famí-
lia Fileto e de um pequeno 

grupo de famílias/pesso-
as/empresas contribuin-
tes”, finaliza Marli Fileto.

Seremos gratos a to-
dos que se juntarem ao 
nosso grupo a favor da 
comunidade.

Quem quiser contri-
buir deve entrar em con-
tato pelos telefones: (31) 
3412.2376 e 98805.2376

Foto: Adaisson Oscar

Foto: Adaisson Oscar
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Informativo

Centro de Saúde Jardim Montanhês

CENTRO DE SAÚDE JARDIM MONTANHÊS
Endereço: Rua Leopoldo Pereira, Nº 407- Jardim Montanhês- CEP 30.750-140
Linhas de Ônibus para acesso ao Posto de Saúde - 9405/4108-Vila Rica/50-.
HORARIOS E DIAS DE FUNCIONAMENTO: 
De 2ª a 6ªs feiras de0 8:00 às 18:00 horas
Sábados, domingos e Feriados não há atendimento de rotina.
CONTATO: Fone 3277-7212 / / 3277-7213 - Gerente: Erika Gonçalves Silva 
Santos

VOCÊ SABIA ?
O Número de pessoas cadastradas no nosso centro de saúde é de 27.600 
pessoas.
Consultas médicas atendidas no Centro de Saúde, média de 87 por dia,
Consultas de odontologia atendidas, média de 16 por dia,
Consultas de enfermagem atendidas, média de 15 por dia,
Dispensação de medicamentos, média de 150 a 200 por dia,
Vacinas aplicadas, média de 60 por dia,
Coletas de material para exames de laboratório, média de 35 por dia.
OBSERVAÇÃO: Cada vez que faltamos a uma consulta sem aviso prévio 
uma pessoa perde a oportunidade de ser atendido e resolver seu problema 
de saúde.
Vamos participar e colaborar com nosso Centro de Saúde!

Caros Usuários e 
Usuárias,

É Com muita satisfação 
que estamos lançando o 
Noticiário do Centro de 
Saúde Jardim Montanhês 
elaborado pela Comissão 
Local de Saúde, com o 
apoio do Gestor e dos fun-
cionários do Posto de Saú-
de local.

Nosso objetivo é criar 
um canal simples, porém 
eficaz de Comunicação 
com a Comunidade aten-
dida por este Centro de 
Saúde, informando os 
acontecimentos atuais na 
área da saúde, os servi-
ços prestados pelo Centro 
de saúde, e demais infor-
mações relevantes.

Contamos com o apoio 
de todos solicitando que 
tragam sugestões de ma-
téria para divulgação.

A jornalista Nirma Da-
mas, editora do JORNAL 
DO CAIÇARAS foi con-
vidada para uma reunião 
conosco, ocasião em que 
lhe informamos a nossa 
necessidade e ela, gentil-
mente disponibilizou es-
paço gratuito neste veícu-
lo de comunicação para a 
publicação do nosso infor-
mativo.

O SUS É NOSSO, 
DEVEMOS LUTAR POR 

ELE COM AMOR E 
RESPEITO. 

VIVA O SUS !!!
Para conhecimento de 

todos, neste ano de 2019 
teremos boas noticias para 

um SUS melhor: aconte-
cerá a 16ª Conferência 
Nacional de Saúde, com o 
tema  “Democracia e saú-
de : Saúde como Direito e 
Consolidação e Financia-
mento do SUS “ que se re-
alizará   em Brasília no mês 
de Agosto, evento de par-
ticipação Social no Brasil 
em defesa de uma Saúde 
melhor para todos. Neste 
evento serão discutidas as 
necessidades levantadas 
pela população e se mon-
tará o plano de governo da 
saúde. É importante parti-
ciparmos para garantirmos 
o funcionamento do SUS 
em todo País.

É necessário que para 
acontecer a Conferen-
cia Nacional, antes, se 
realize alguns passos, 
como a Conferencia Lo-
cal, que em nosso Cen-
tro de Saúde aconteceu 
em 05/02/2019 no Salão 
Paroquial da Igreja Santa 
Margarida Maria Alacco-
que.

Para que servem as 
Conferências Locais?

As conferencias locais 
têm como objetivo ofere-
cer subsídios à 14ª Con-
ferencia Distrital, confor-
me o tema “Democracia  
e Saúde: Saúde como 
Direito e Consolidação e 
Financiamento do SUS”,  
formulando relatórios  com 
as discussões e propostas 
aprovadas pelos  grupos 
de trabalho e eleição de 
delegados para a partici-
pação na mesma.

A Conferência Distrital 
tem o mesmo objetivo, po-
rém aprovará as propos-
tas a serem levadas para 

15ª Conferencia Munici-
pal e eleger os delegados 
que representarão o dis-
trito Noroeste nesta.

DATAS DAS REUNIÕES DA COMISSÃO 
LOCAL DE SAÚDE do ano de 2019
Primeira terça feira de cada mês, às 16:00 horas no Centro de Saúde

PARTICIPE, SUA CONTRIBUIÇÃO É DE GRANDE VALOR!!!

Maio - dia 07
Junho - dia 04
Julho - dia 02
Agosto - dia 06

Setembro - dia 03
Outubro - dia 01
Novembro - dia 05
Dezembro - dia 03

ATENÇÃO SITUAÇÃO DE 
ALERTA: DENGUE

A DENGUE é uma doença infecciosa febril aguda cau-
sada por um vírus RNA que pertence ao gênero Flavívi-
rus da família Flaviridae, A transmissão ocorre através da 
picada do mosquito Aedes aegypti infectado. Atualmente 
a dengue é considerada um dos principais problemas de 
saúde pública do mundo, particularmente em países tro-
picais onde a temperatura e a umidade favorecem a proli-
feração do mosquito Aedes aegypti. O Município de Belo 
Horizonte apresenta em 2019 uma situação epidemiológi-
ca de casos suspeitos de dengue acima do esperado em 
relação aos últimos anos.

Entretanto, preocupa a detecção da circulação recente 
do DENV2 em dez amostras, nas Regionais Barreiro, Nor-
deste e Oeste, sorotipo que não circula em Belo Horizonte 
desde 2010. 

ASPECTOS GERAIS
A dengue é uma doença febril aguda, causada por vírus, 

caracterizada pela presença de febre e de dois ou mais 
sintomas como cefaléia, mialgia, artralgia, prostração, 
náuseas, vômitos e exantema. A doença pode se apresen-
tar como dengue clássica (com evolução clínica benigna), 
dengue com sinais de alarme (com risco de evolução des-
favorável) e dengue grave (com comprometimento orgâ-
nico grave, falência de órgãos/sistemas, podendo evoluir 
para choque e óbito).

De modo diferente de outras doenças infecciosas, a 
dengue pode apresentar sinais de alarme ao final do perí-
odo febril, podendo ocorrer agravamento da doença.

Vetores Hospedeiros
Os vetores são mosquitos do gênero Aedes, popular-

mente conhecido como mosquito da dengue

Modo de Transmissão
A transmissão se faz pela picada da fêmea do mosqui-

to infectada. De 8 a 12 dias após o repasto sanguíneo, o 
mosquito está apto a transmitir a doença. Não há transmis-
são por contato direto de um doente ou de suas secreções 
para uma pessoa sadia, nem através da água ou alimento.

Período de Incubação
O período de incubação da doença varia de 4 a 10 dias 

sendo, em média, de 5 a 6.

Podas e Cortes de Árvores
A PBH informa, por meio da Diretoria Regional 

de Fiscalização Noroeste, que segundo o Decreto 
16.529/16 o plantio, o transplante, a supressão e a 
poda de árvores devem ser licenciados pela Admi-
nistração Pública Municipal e serão precedidos de 
parecer técnico e autorização emitidos pela Secre-
taria Municipal de Meio Ambiente ou pela Secreta-
ria de Administração Regional Municipal correspon-
dente. A licença para supressão de árvores poderá 
ser condicionada à execução de prévias medidas de 
compensação ou reposição ambiental. Para solicitar 
autorização da PBH ou realizar denúncias, o cidadão 
pode entrar em contato através do telefone 156 ou 
pelo SACWEB da Prefeitura na internet.

Lembramos que quem poda ou corta árvores sem 
autorização da Prefeitura, está sujeito às penalida-
des cabíveis. A multa pode chegar até R$ 1.100,00 
por árvore, além da reposição como compensação 
ambiental para supressões de árvores.

Certidões
Quem quiser tirar uma cópia da certidão de nas-

cimento, ou de casamento, não precisa mais ir até 
um cartório, pegar senha e esperar um tempão na 
fila. O cartório eletrônico, já está no ar! Nele você 
resolve essas (e outras) burocracias, 24 horas por 
dia, on-line. Cópias de certidões de óbitos, imóveis e 
protestos também podem ser solicitados pela inter-
net. Passe para todo mundo, que este e um serviço 
da maior importância e qualquer dúvida consulte o 
site www.cartoriopostal.com.br 

Auxilio a Lista
Telefone 102... não mais! Agora é: 08002800102. 

Vejam só como o cidadão não é avisado daquilo que 
pode lhe trazer algum benefício. NA CONSULTA AO 
102, PAGAMOS R$ 1,20 PELO SERVIÇO. SÓ QUE 
A TELEFÔNICA NÃO AVISA QUE EXISTE O MES-
MO SERVIÇO GRATUITO.

Multa de Trânsito
No caso de multa por infração leve ou media, se 

você não foi multado pelo mesmo motivo nos últimos 
12 meses, não precisa pagar multa. É só ir ao DE-
TRAN e pedir o formulário para converter a infração 
em advertência com base no Art. 267 do CTB. Le-
var Xerox da carteira de motorista e a notificação da 
multa. Em 30 dias você recebe pelo correio a adver-
tência por escrito. Perde os pontos, mas não paga 
nada. Código de Transito Brasileiro. Art. 267 - Poderá 
ser imposta penalidade de advertência por escrito a 
infração de natureza leve ou média, passível de ser 
punida com multa, não sendo reincidente o infrator, 
na mesma infração, nos últimos doze meses, quando 
a autoridade, considerando o prontuário do infrator 
entender esta providência como mais educativa.

Documentos roubados
O BO (boletim de ocorrência) da gratuidade - Lei 

3.051/98 – e grande parte da população não sabe 
é que a Lei 3.051/98 que nos dá o direito de, em 
caso de roubo ou furto (mediante a apresentação do 
Boletim de Ocorrência), gratuidade na emissão da 
2a via de tais documentos, como: Habilitação (R$ 
42,97); Identidade (R$ 32,65); Licenciamento Anual 
de Veiculo (R$34,11) e para conseguir a gratuidade, 
basta levar uma cópia (não precisa ser autenticada) 
do Boletim de Ocorrência e o original ao Detran para 
Habilitação e Licenciamento

e outra cópia a um posto do IFP.
O cidadão deve ficar vigilante e fazer uso dos 

seus direitos.

Utilidade Pública
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Meio Ambiente
Por Prof. Apolo Heringer *

* Médico, escritor, ecologista, idealizador do Projeto Manuelzão
* PROFESSOR DE MEDICINA DA UFMG, FOI UM DOS FUNDADORES DO 
PROJETO MANUELZÃO/UFMG
CURRÍCULO http://lattes.cnpq.br/5331175523588310

Contatos: jornalcaicaras@gmail.com

REUNIÃO DE 
EX-MINISTROS DO MEIO 

AMBIENTE SERVIU PARA QUE?
Lamento dizer que foi uma reunião inexpressiva e 

sem efeitos práticos. Seria muito necessário e estimu-
lante para os movimentos ambientalistas brasileiros  
que os ex-ministros do meio ambiente do Brasil gra-
vassem juntos um programa autocrítico expondo onde 
hoje fariam diferente, comentassem seus aprendizados 
e apontassem novos caminhos. A nota comum de crítica 
do atual governo focando o Acordo de Paris, lembrando 
que se opuseram à união dos ministérios da Agricultura 
e MA, criticando as transferências de órgãos, etc não 
acrescentam quase nada ao que todo mundo diz e pro-
testa. A montanha parou um rato!

Que novas perspectivas apontam? Nada diferente 
do que fizeram e foi insatisfatório pois estavam amar-
rados a programas de seus partidos que nunca assu-
miram de verdade a defesa dos ecossistemas em suas 
políticas econômicas. A política econômica deles era 
bem parecida. Apenas louvo o Zé Carlos Carvalho que 
impediu em sua gestão a Transposição do São Francis-
co. Hoje graças à essas gestões frágeis politicamente 
amargamos a tragédia no Rio Doce e em Brumadinho, 
mineradoras criminosas com multas perdoadas sendo 
paparicadas, vemos a maioria dos rios moribundos, os 
peixes morrendo, a erosão gigantesca, o desmatamento 
da monocultura, a mineração insistindo em repetir tra-
gédias, as federações de indústria como Fiemg e CNI 
dominando a gestão das águas, para não pagarem pelo 
uso econômico, uma Fundação RENOVA enganando na 
bacia do rio Doce, o agronegócio destruindo tudo com 
a irrigação abusiva e fora de controle que também inclui 
os agrotóxicos.

Meio-ambiente está desacreditado como pendurica-
lho de programas partidários sem alma ambiental e de-
fensores da atual macroeconomia. Achei a reunião sem 
expressão política marcante e sem conteúdo. Apenas 
factóide que não honra seus participantes.

Boca no Trombone
Esta coluna é para dar voz ativa aos moradores que precisam fazer 
reivindicações e buscar soluções para seus problemas da região.

Portanto, aproveitem!!!

É lamentável a situação de des-
caso em que se encontra a Rua 
Prentice Coelho. Passei por lá hoje, 
dia 10/05, vi e fotografei porque 
achei um absurdo: tem caçambas 
derramando lixo, tem sofá velho 
descartado na calçada, tem um 
enorme matagal.

Outra situação lamentável é 
uma área grande, cercada, com 

Agora, achei muito bacana uma 
área bem cuidada e pesquisando 
descobri que os moradores cuidam 
dela. Capinam e plantam mudas de 
árvores frutíferas para alimentar os 
pássaros e animais, em especial. 
Achei o máximo!

*morador Élcio Padilha Gomes

pelo povo? Diz aí prefeitura o que 
ta acontecendo? Nós queremos sa-
ber!

DENGUE

Crianças atendidas pela LBV 
ensinam a combater o Aedes aegypti

A Legião da Boa Vontade iniciou mais uma edição de sua 
campanha Eu ajudo a mudar! Neste ano, o objetivo da iniciativa 

é mobilizar a sociedade para o combate intensivo e eficaz ao 
Aedes aegypti, transmissor do zika vírus e vetor da dengue e da 

febre chikungunya. No vídeo institucional da campanha, crianças 
atendidas pela LBV ensinam ações simples, mas importantes, que 

contribuem para erradicar o mosquito.

Um trabalho que ajuda a 
mudar o mundo para melhor

Em 2018, a LBV pres-
tou mais de 13,5 mi-
lhões de atendimentos e 
benefícios a comunida-
des em situação de po-
breza, por meio de seus 
82 Centros Comunitá-
rios de Assistência So-
cial, de seus três lares 
para idosos e de suas 

cinco escolas de educa-
ção básica, bem como 
de diversas campanhas 
de mobilização social, 
emergenciais e de cons-
cientização, promovidas 
em inúmeras cidades 
brasileiras.

A fim de dar continui-
dade ao amplo trabalho 

que realiza em prol da 
melhoria da qualidade 
de vida de milhares de 
pessoas e famílias em 
risco social, oferecen-
do a elas educação, 
cultura, saúde, alimen-
tação, oportunidades, 
cidadania, dignidade, 
confiança no futuro e 

bem-estar, a LBV conta 
com a colaboração de 
todos.

As doações para a 
manutenção dos progra-
mas socioeducacionais 
da Legião da Boa Vonta-
de podem ser feitas pela 
página eletrônica www.
lbv.org/doe ou em uma 
das unidades de atendi-
mento da Instituição.

Para informar-se so-
bre os endereços e/
ou saber um pouco 
mais acerca das ações 
desenvolvidas, basta 
acessar o site www.lbv.
org. Também é possível 
seguir os perfis da Enti-
dade no Facebook (LB-
VBrasil), no YouTube 
(LBVBrasil), no Twitter 
(@LBVBrasil) e no Ins-
tagram (@LBVBrasil).

um trailer dentro contendo uma pla-
ca provisória constando o número 
301. Pesquisei e me disseram que 
a área pertence a MRV mas a pre-
feitura tem feito a capina periódica 
da mesma. Fiquei abestado: como 
é possível uma área privada ter a 
manutenção realizada pela pbh? 
Com dinheiro dos impostos pagos 

VAI TER FESTA JUNINA NA 
AVENIDA CANAL SIM

E NA PRAÇA CAIÇARA 
TAMBÉM

VENHA E TRAGA SEUS 
AMIGOS E FAMILIARES

Depois de anunciar nas redes sociais que a Festa 
Junina não aconteceria por falta de apoio e de re-
cursos financeiros, Adaisson Oscar recebeu da po-
pulação a resposta que precisava para possibilitar a 
organização do evento.

Diversas pessoas se manifestaram e a organi-
zação do evento foi retomada.

E toda ajuda será bem vinda!

A Festa Junina na Avenida Canal será nos dias 07, 08 
e 09 de JUNHO - Contato: 99191.3839 Adaisson Oscar, 
coordenador de eventos na Avenida Canal

A Festa Junina na Praça Caiçara será nos dias 05 de 
JUlHO - Contato: 3412.2376 – 98805.2376 Marli Fileto, co-
ordenadora de eventos na Praça Caiçaras
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Opinião
Por *Jaime Benemond

*Administrador, Consultor e Negociador Financeiro Pessoal. 
Email: jbenemo@hotmail.com /jornalcaicaras@gmail.com

31-99985-5671

Estamos próximos a nos darmos como vencidos pelo sis-
tema. Estamos em rota de colisão com a esperança, mais. 
Estamos prontos a nos desiludirmos, de novo. Estamos pron-
tos para nos entregarmos e constatarmos que isso não é ver-
dade: “Verás que um filho teu não foge à luta”. Foge sim. 
Há décadas que estamos fugindo. Caminhamos para reco-
nhecer que o sistema, no Brasil, é muito, mas é muito mais 
poderoso do que imaginávamos, inclusive o Presidente da 
República. Das duas uma, ele é um sábio, esperto e muito 
bem informado, mais do que imaginamos, ou é um completo 
inocente e sonhador, vivendo de desejos utópicos. Não gosto 
nem de imaginar que seja a segunda, pois se assim o for, o 
sistema vai passar por cima da gente, mais uma vez. Não 
chegamos ao fundo do poço de um dia para o outro, como se 
somente os últimos governos petistas fossem os culpados. 
Não vínhamos caminhando inocentemente e de repente apa-
rece um poço. A nossa desgraça vem sendo construída há 
décadas. Sorrateiramente. Um passo após outro. Corrupção, 
politicagem barata, descomprometimento para com o povo, 
canalhice, jogos de interesses escusos e mal-intencionados, 
auto-protecionismo dos membros dos poderes e dos próprios 
poderes. Impunidade abraçadinha com o crime. Fomos re-
levando... relevando... ao longo de décadas, até chegarmos 
no estágio da deseducação, da impunidade escancarada, da 
falta de saúde e segurança pública, com os quais aprende-
mos a conviver. Fomos doutrinados a aceitar que os valores 
no Brasil são invertidos mesmo. Aprendemos a desaprender. 
Passamos a não dar importância mais para a falta de remé-
dios, para os necessitados, na rede pública, como também 
aprendemos a nem ligar mais para a fartura de vinhos e la-
gostas no Supremo Tribunal Federal.

E tudo acontecendo debaixo dos nossos narizes, sem 
reações. É como se fosse impossível mudar isso. É como 
se estivéssemos drogados. É como se tivéssemos tomado o 
remédio “ideologitol”, de efeito poderosíssimo.  E talvez até 
seja mesmo impossível, pois, ao meu sentir, a passos largos 
está a caminho uma “derrubada” de um governo disposto a 
romper com tudo isso. Como um político pode chegar a dizer 
que a reforma da previdência tem que ser aprovada, mas de 
forma a não garantir a reeleição do atual presidente? Como? 
Dane-se o Brasil e o povo. Não pode é ter reeleição de quem 
está em rota de colisão com os interesses dessa gentalha.

 Nada nesse país acontece que não tenha essa gen-
te levando algum benefício em troca. Nada. Não acredito 
em nenhum deles. Nenhum. Agora o que está em jogo não 
é a consciência da votação pela reforma da previdência, e 
sim, a aposentadoria integral dos próprios ou a reeleição de 
quem quer romper com tudo isso, ou ambas. Só uma par-
te do mandado já é suficiente para a aposentadoria integral. 
Daí ter tanta substituição por suplentes, que também levam 
a altíssima aposentadoria. É uma farra total com o dinheiro 
público. Salários fora da realidade, e mais fora da realida-
de ainda as verbas e auxílios para tudo. Mesmo que sejam 
auxílios desnecessários. Eles mesmos foram aprovando leis 
atrás de leis e nós... aonde estávamos? Fingindo que não era 
com a gente, e dentro de um conformismo tipo: “aqui é assim 
mesmo... fazer o quê?” Estávamos e estamos sob o efeito do 
“ideologitol”.

Esse rol de desgraças e maldades que esses desgraça-
dos fizeram, fazem e farão com o nosso país e com o nosso 
povo humilde não termina, nem que eu tivesse o espaço total 
do jornal para listar. 

E foi assim que o fundo do poço chegou. Até a nossa 
grande mídia impressa e televisiva se renderam aos encan-
tos monetários com o derramamento de verbas em forma de 
publicidade ou em beneficiamento fiscal (alívio na fiscaliza-
ção e/ou cobranças). Ela que deveria ser a defensora de uma 
sociedade melhor e mais justa e se transformou numa imen-
sa rede de notícias tendenciosa e parcial.

Quando um país permite que haja foro privilegiado, lagos-
ta no lugar de remédio, milícia no lugar de polícia, sociedade 
dividida pela falsa aplicação do socialismo e discurso popu-
lista, quando o povo aceita não ter segurança, educação e 
tratamento de saúde digno, convive bem com tiroteio, aceita 
que bandido é vitima da sociedade e do capitalismo, aí está 
tudo perdido de vez. Quando um país aceita que um corrupto 
seja condenado e fique livre, ao mando de gente do sistema, 
daí o sinal é sério que o caos chegou.  Quando um país, sua 
imprensa, seu povo, sua polícia, suas forças armadas, seu 
presidente, seus políticos, aceitam um Foro de São Paulo, 
comandado por um José Dirceu ideológico com o claro intui-
to de implantar o comunismo na América do Sul, aí o fundo 
do poço chegou. Especialmente se quem comandou o tal do 
José Dirceu foi ninguém mais do que um presidente da re-
pública analfabeto, que viveu a vida toda de incitar greves 
e desordens, mas que teve apoio popular dando passe livre 
para nos transformarmos em comunistas. Fugimos sim à luta 
há décadas e décadas.

Brasil, a caminho 
do caos, de novo!

Seguro Saúde

CHEGOU NO CAIÇARA A MELHOR REDE 
DE ATENDIMENTO PARA AQUISIÇAÕ DO 

SEU PLANO DE SEGURO SAÚDE
COM O ENVELHECIMENTO DA POPULAÇÃO E A PRECARIEDADE DO SISTEMA 

PÚBLICO, PLANO DE SAÚDE VIROU NECESSIDADE BÁSICA

Os quatro maiores benefícios 
para quem tem um plano de 

saúde
Cuidar da saúde é fundamental, principalmente 

nos tempos modernos em que o estresse da rotina, 
os maus hábitos alimentares e a falta de atividade 
física regular trazem consequências negativas para 
a saúde de milhões de pessoas. Mesmo os mais 
jovens não estão imunes ao aparecimento de do-
enças inesperadas e a necessidade de consultas 
diversas e, por isso, ter os recursos necessários 
para receber um bom atendimento é indispensável.

Por esses e outros motivos, investir em um se-
guro saúde é a melhor opção para quem deseja ter 
direito a um tratamento médico adequado quando 
precisar, até porque estudos comprovam que uma 
diária em um CTI pode chegar a custar em torno 
de R$25.000,00 e não é só isso, uma doença como 
câncer, por exemplo, pode chegar a dar um prejuí-
zo de mais de R$100.000,00 para o cidadão tratar 
a doença.

Os planos oferecem inúmeros benefícios aos 
seus usuários, por isso, contratar um plano de saú-
de é sem dúvidas a melhor alternativa atual.

Confira as 4 maiores 
vantagens em adquirir um 

plano um saúde
1 Tranquilidade e segurança

Nada pode garantir mais tranquilidade do que 
a certeza de que poderá receber um atendimento 
humanizado de saúde quando precisar. Os planos 
oferecem ótimas coberturas para exames, consul-
tas, cirurgia e internação, principalmente porque 
no Brasil existe escassez de leitos de CTI. O aten-
dimento de qualidade é um fator importante tanto 
quanto o atendimento, pois não adianta receber ter 
plano e não ter bom atendimento.

O maior exemplo disso é o SUS que, apesar 
de ser gratuito, funciona em péssimas condições 
e o sistema não é capaz de suportar a demanda. 
Quem depende do SUS acaba não tendo a garan-
tia do atendimento que precisa, uma vez que uma 
consulta pode levar horas e conseguir um exame 
ou uma cirurgia, por exemplo, pode resultar em 
meses de espera.

2 Possibilidade de portabilidade
A portabilidade que resulta em um ótimo bene-

fício para os usuários dos planos de saúde. Se o 
cliente se mudar de região, por exemplo, e quiser 
trocar para outra operadora com mais cobertura, é 

possível fazer o processo sem dificuldades. Atra-
vés da portabilidade, é possível se tornar cliente de 
outra empresa sem a necessidade de passar pelo 
período de carência novamente. Será necessário 
apresentação da carteirinha do plano atual e os 3 
últimos boletos do plano pago como diz a regra da 
ANS (Agência Nacional De Saúde).

3 Saúde para você e para o seu filho
Para gestantes, mães de crianças pequenas e 

mulheres que pretendem engravidar nos próximos 
anos, garantir um plano de saúde referente a esta 
situação é a melhor opção para cuidar da própria 
saúde e das necessidades do pequeno, alias não 
existe nada de mais importante para uma mãe que 
a saúde de um filho. Além disso, o plano de saúde 
dá cobertura para os recém-nascidos até por 30 
dias após o parto e, se o bebê estiver inscrito como 
dependente, a mãe poderá usufruir da cobertura 
permanente para a criança

4 Facilidade de acesso
As redes credenciadas de saúde e os convê-

nios das empresas fazem com que os usuários dos 
planos sejam muito bem assessorados. É possível 
escolher o serviço de acordo com a região em que 
mora e, desta forma, o cliente terá facilidade no 
acesso aos hospitais e consultórios mais próximos 
da região.

Esta facilidade de acesso é uma das maiores 
vantagens dos planos, pois além de ter um aten-
dimento de qualidade, o cliente conta também com 
o conforto de receber o que precisa sem ter que 
ir muito longe. Todas essas características fazem 
com que os planos de saúde sejam.

VOCÊ NÃO PRECISA MAIS IR LONGE PARA 
TER UM PLANO DE SAUDE

SEM BUROCRACIA E SEM DEMORA. COTA-
ÇÃO NA HORA.

TRIBUTO

“Felizes os que te conheceram...
Privilegiados os que fizeram parte de sua vida
Dedicada servidora de Deus
Aqui na Santa Margarida...

...As novenas de Natal
Com muito amor coordenou
E ao final todos com ela cantavam
Subindo, subindo para o céu eu vou

...Parece história, mas não é
Novela também não

Foi a vida de Lucília e José
67 anos unidos em comunhão

Amor que venceu a morte
50 dias após sua amada partir

Ele cumpriu sua sorte
Adormeceu para com ela seguir...

 JOSÉ BATISTA DOS SANTOS 08/12/1929    29/04/2019LUCILIA PENHA DOS SANTOS 20/02/1934    09/03/2019



Política

Governo de Minas e Fiat anunciam expansão da 
fábrica de motores e investimento de R$ 8,5 bi

Protocolos de intenção foram assinados 
durante evento, em Betim, com a 

presença do governador Romeu Zema
O governador Romeu 

Zema anunciou, na tarde 
desta quarta-feira (22/5), 
uma série de investimen-
tos que irão potencializar 
a economia do Estado. O 
primeiro anúncio foi a am-
pliação da fábrica de moto-
res da Fiat Chrysler Auto-
mobiles (FCA), em Betim, 
na Região Metropolitana 
de Belo Horizonte. Na 
sequência, um protocolo 
de intenções entre o Go-
verno de Minas, por meio 
da Companhia de Gás de 
Minas Gerais (Gasmig), 
e a Fiat foi assinado para 
promover e incentivar o 
uso de combustíveis sus-
tentáveis, além da im-
plantação de programas e 
projetos que fomentam a 
educação, pesquisa e de-
senvolvimento na área de 
Engenharia Automotiva.

Um decreto também 
foi assinado pelo gover-
nador alterando o Regu-
lamento do Imposto sobre 
a Propriedade de Veícu-
los Automotores (RIPVA). 
Ao todo, os investimen-
tos giram em torno de R$ 
8,5 bilhões até 2024 e a 
expectativa é que 9,2 mil 

empregos sejam gerados 
na Fiat e fornecedores.

Em discurso, o go-
vernador Romeu Zema 
ressaltou que os investi-
mentos anunciados estão 
entre os maiores da his-
tória de Minas Gerais. “É 
extremamente gratificante 
estar aqui agora nesse 
momento, muito prova-
velmente celebrando um 
dos maiores investimen-
tos que Minas Gerais re-
cebe em décadas. O últi-
mo grande investimento 
que Minas recebeu nesse 
montante foi da própria 
Fiat, 43 anos atrás”, afir-
mou. “Quero transformar 
Minas em um Estado ami-
go de quem investe, tra-
balha e gera empregos. 
Nos últimos anos tivemos 
uma inversão de valores. 
Fico contente de a Fiat ter 
acreditado em nossos pla-
nos e palavras. Não irão 
se arrepender”, garantiu.

O governador salientou 
alguns pontos das par-
cerias anunciadas nesta 
quarta-feira. “Vamos olhar 
para frente. Teremos di-
ferenciação do IPVA para 
veículos movidos a gás, 

vamos ter revolução na 
questão de gás no Brasil 
nos próximos anos. Va-
mos ter parceria com as 
escolas, o que é extrema-
mente importante. No meu 
governo, não só a Fiat 
como todo o setor produ-
tivo terão o maior apoio. 
Estamos trabalhando 
para que o compromisso 
de criar pelo menos 150 
mil empregos por ano seja 
cumprido”, completou Ro-
meu Zema, citando que, 
nos três primeiros meses 
de 2019, Minas foi o esta-
do do Brasil que mais ge-
rou empregos.

Parcerias
As parcerias anuncia-

das nesta quarta-feira são 
resultado das estratégias 
do Governo de Minas Ge-
rais para apoiar empre-
sas instaladas no estado, 
promover as exportações 
de produtos mineiros e 

atrair novos aportes para 
a região. Em disputa com 
outros países, Minas con-
quistou a ampliação da 
fábrica de motores que 
resultará em R$ 500 mi-
lhões em investimentos e 
elevação de 1.200 empre-
gos. O restante do aporte 
será destinado ao desen-
volvimento de novos pro-
dutos, além de instala-
ções industriais e novas 
tecnologias.

Em contrapartida, o 
Governo de Minas Gerais 
disponibilizou um regime 
tributário especial para 
propiciar o alto investi-
mento no estado. Haverá 
a concessão de diferimen-
tos do ICMS devido nas 
aquisições de insumos e 
bens do ativo permanen-
te, bem como na conces-
são de crédito presumido 
nas vendas dos produtos 
industrializados pela Fiat 
em Minas Gerais. O tra-
tamento tributário tem o 
intuito de diminuir o acú-
mulo de saldos credores, 
possibilitando que a em-
presa passe à condição 
de devedora do ICMS.

Incentivo ao uso 
de combustíveis 

sustentáveis
Além da assinatura 

para investimento da fá-
brica, um termo de coope-
ração técnica foi assinado 
entre a Fiat e a Gasmig 
para promover e incenti-
var o uso de combustíveis 
sustentáveis. A empresa 
multinacional irá fabricar 
veículos com motores pre-
dispostos ao uso de Gás 
Natural Veicular (GNV) e 
biometano.

A Fiat disponibiliza-
rá pessoal técnico para 
que, em conjunto com a 

Gasmig, possa buscar 
fomento à inovação e al-
ternativas tecnológicas 
a partir dos testes e uso 
do GNV e gás biometano. 
A disponibilização da es-
trutura fabril, de laborató-
rios, equipe operacional e 
técnica irá facilitar a ma-
ximização da eficiência 
energética do combustí-
vel, buscando, por exem-
plo, o desenvolvimento 
de materiais mais leves, 
alternativos e soluções 
de baixo custo. Toda a 
logística necessária para 
a realização do abasteci-
mento dos veículos com 
gás natural será realizada 
pela Gasmig. 

Enfatizando a impor-
tância dos estudos para 
carros movidos por GNV, 
o governador Romeu 
Zema assinou um decre-
to que altera o Regula-
mento do Imposto sobre 
a Propriedade de Veículos 
Automotores (RIPVA). Os 
veículos novos, fabrica-
dos em Minas Gerais, cujo 
motor de propulsão seja 
movido a gás natural, te-
rão benefícios especiais, 
como a isenção do paga-
mento de IPVA. A instala-
ção deve ser feita no mes-
mo ano em que o carro for 
fabricado e é obrigatória a 
certificação pelo Inmetro.

Educação e pesquisa
Como parte dos inves-

timentos, o Governo de 
Minas e a Fiat também 
firmaram uma parceria 
em educação, pesquisa e 
desenvolvimento. O termo 
de intenções visa realizar 
programas e projetos na 
área de Engenharia Auto-
motiva. O escopo consis-
te na implementação de 
ações de curto, médio e 
longo prazo, com vigência 
de até 48 meses. Progra-
mas como Summer Camp 
e Circuitos, identificados 
como ações imediatas, 
visam abordagem de 
conteúdos nas áreas de 
indústria 4.0, segurança 
veicular, design, power-
train, dentre outros.

Confiança
Antonio Filosa, COO 

da Fiat Chrysler Automó-

veis para a América La-
tina, salientou que este 
é o maior ciclo de inves-
timentos já realizado na 
planta de Betim desde sua 
criação. “Serão R$ 8,5 bi-
lhões, 15 novos modelos 
de veículos até 2024 e no-
vas tecnologias, uma de-
las é o novo investimen-
to de motores turbo de 
alta eficiência”, destacou. 
“Obrigado ao governador 
Romeu Zema e equipe 
técnica que trabalharam 
junto com nossa equipe 
para fazer tudo isso possí-
vel. É um dia especial, de 
emoção”.

O CEO da Fiat Chrysler 
Automóveis, Mike Manley, 
pontuou que a empresa 
tem conseguido um bom 
desempenho no Brasil, 
sendo a Fiat uma das em-
presas que mais cresce 
no mercado. “O Brasil é 
a casa da Fiat há mais de 
40 anos. Essa planta (em 
Betim) ajudou a revolucio-
nar a indústria da América 
Latina. Betim sempre es-
teve no centro disso. São 
mais de 16 milhões de 
veículos fabricados e 3,2 
milhões de unidades ex-
portadoras”.

Já o presidente da Fiat 
Chrysler Automobiles, 
John Elkan, destacou o 
momento histórico vivido 
pela empresa. “O Brasil 
é um lugar especial e é 
sempre um prazer retor-
nar ao país. A FCA tem 
alcançado resultados im-
pressionantes no país nos 
últimos anos. Meu avô es-
colheu Minas para a insta-
lação da Fiat como um ato 
pioneiro e de confiança”, 
disse.

Também participaram 
da solenidade os secre-
tários de Estado de Fa-
zenda, Gustavo Barbosa; 
de Desenvolvimento Eco-
nômico, Manoel Vitor; de 
Planejamento e Gestão, 
Otto Levy; o presidente 
da Assembleia Legisla-
tiva de Minas, deputado 
Agostinho Patrus; o pre-
feito de Betim, Vittorio 
Medioli; o embaixador da 
Itália no Brasil, Antonio 
Bernardini, entre outras 
autoridades.

Foto: Renato Cobucci/Imprensa MG

Aluguel
GALPÃO COM 650M² - CAIÇARA
ESQUINA COM PEDRO II, C/ MEZANINO.
VALOR R$ 7.800,00 COD: GA 0062

APTO 03 QUARTOS – CAIÇARA
SALA, COZINHA, 01 BANHEIRO, 01 
VAGA.
VALOR R$ 900,00 COD: AP 0928

APTO 03 QUARTOS – CAIÇARA
SALA, COZINHA, SUÍTE, 01 VAGA.
VALOR R$ 1.100,00 COD: AP 0903

KITNET 01 QUARTO – CAIÇARA
PORCELANATO, COZINHA, BANHEIRO.
VALOR R$ 700,00 COD: KN 0026

APTO 02 QUARTOS – CAIÇARA
AO LADO DA NEWTON PAIVA.
SALA, COZINHA, SUÍTE, 01 VAGA.
VALOR R$ 1.200,00 COD: AP 0879

APTO 03 QUARTOS – CAIÇARA
PRÓX SUPER NOSSO E ARAÚJO.
SALA, COZINHA, 02 BANHOS, 01 VAGA.
VALOR R$ 1.250,00 COD: AP 0034

LOJA 25M² - CAIÇARA
RUA NADIR, EXCELENTE PONTO.
PISO EM CERÂMICA E 01 BANHO.
VALOR R$ 1.200,00 COD: LO 0069

CASA 03 QUARTOS – CARLOS PRATES
SALA, COPA, COZINHA, QUINTAL, 01 
VAGA.
RUA TRANQUILA, EXCELENTE LOCAL.
VALOR R$ 1.500,00 COD: CA 0433

APTO 02 QUARTOS – SANTA AMÉLIA
SALA, COZINHA, 01 BANHO, 01 VAGA.
TODO MONTADO COM ARMÁRIOS.
VALOR R$ 900,00 COD: AP 0096

SALA COM 25M² - BARRO PRETO
EM FRENTE AO FELÍCIO ROCHO.
PISO LAMINADO, 01 BANHO, 01 VAGA.
VALOR R$ 700,00 COD: SA 0027

APTO 02 QTS - ALÍPIO DE MELO
SALA, COZINHA, 01 BANHO, 01 VAGA.
TODO MONTADO COM ARMÁRIOS.
VALOR R$ 850,00 COD: AP 0857

APTO 03 QUARTOS – CASTELO
SALA, COZINHA, SUÍTE, 02 VAGAS.

NOVO, COM ARMÁRIOS.
VALOR R$ 1.350,00 COD: AP 0909

APTO 02 QTS, NOVO – ARVOREDO
SALA, COZINHA, 01 BANHO, 01 VAGA.
TODO EM PORCELANATO.
VALOR R$ 800,00 COD: AP 0901

APTO 03 QTS, NOVO COM ÁREA – 
ARVOREDO
SALA, COZINHA, SUÍTE, 01 VAGA.
TODO EM PORCELANATO.
VALOR R$ 1.100,00 COD: GD: 0011

CASA 04 QTS – CAIÇARA
AMPLA COM SALA, COZINHA, COPA, 
QUINTAL.
VARANDA, 03 VAGAS DE GARAGEM, 
ÁREA NOBRE.
VALOR R$ 4.000,00 COD: CA 0405

Compra & Venda
APTO 2 QUARTOS – CAIÇARA 
Com armários, cozinha montada, 
Banho com box, 1 vaga de garagem. 
Valor: 209.000,00 CÓD: AP0930 

ÁREA PRIVATIVA 3 QUARTOS – 
CAIÇARA 
Parte nobre, prédio alto padrão 
3 quartos, suíte, 3 vagas, linda vista 
Valor: 750.000,00 CÓD: GD0014 

COBERTURA 2 QUARTOS – CAIÇARA 
Parte nobre, prédio pequeno, decorada, 
Suíte e 2 banheiros, cozinha montada, 
2 vagas 
VALOR: 470.000,00 CÓD: CO0234 

CASA 3 QUARTOS – CAIÇARA 
Parte nobre, próximo ao Laboratório 
São Marcos, lote 300m², 2 vagas de 
garagem 
Valor: 636.000,00 CÓD: CA0440 

SALA COMERCIAL – PADRE 
EUSTÁQUIO 
Ideal para renda de locação, 25m² 
1 banheiro, próximo aos Correios 
Valor: 115.000,00 CÓD: SA0024 

CASA 5 QUARTOS – CAIÇARA 
Toda montada e reformada, 4 banhos, 
suíte 
Quintal, terraço, 4 vagas de garagem 
Valor: R$ 670.000,00 CÓD: CA0444 

Mateus Corretora
Imóveis Aluguel, Compra & Venda
Tel.: 2552-7788 – 98311-0101
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Meio Ambiente

PROJETO POMAR BH 
“Plantando frutos para gerações futuras”

Projeto criado por An-
tônio Lages em abril de 
2017 para o cultivo e plan-
tio de mudas de árvores 
frutíferas. Nosso trabalho 
visa através do volunta-
riado promover ações de 
Oficinas de conscientiza-
ção e plantio de mudas 
em Escolas, Umeis, pra-
ças, Áreas degradadas, 
Encostas, Nascentes, ar-
borizar a Cidade de Belo 
Horizonte trazendo mais 
verde e resgatar um títu-
lo que a cidade já teve de 
ser chamada de Cidade 
Jardim!

Tudo começou quan-
do uma amiga do Antônio 
chamada Talita em visita 
a sua casa viu no lote vá-
rios pés de frutas e dentre 
elas um pé de Jambo e 
ela falou que nunca mais 
viu a fruta e achava que 
a mesma estava extinta. 
Ou seja, não era mais 

comum de se ver pois an-
tes, até mesmo nas cal-
çadas ou divisas dos lo-
tes era comum se ver pés 
de manga, abacate, goia-
ba, acerola, jabuticaba, 
laranja, jambo, romã, etc. 
e o cultivo das pessoas 
em se ter pés de frutas no 
lote e até mesmo hortas 
como os pais do Antônio 
que deixou para os filhos 
este exemplo de fazer os 
filhos ficarem ligados a 
terra. Por consequência 
dessa prática havia mais 
sombras para as pesso-
as descansarem e faze-
rem até piquenique. Na 
época, havia mais água 
no solo, os animais eram 
vistos com mais frequên-
cia como os pássaros, 
micos e etc.e as pessoas 
matavam a fome comen-
do as frutas. O clima era 
melhor e não tínhamos 
muitos casos de doen-

ças respiratórias naquela 
época. Aí dessa conversa 
com sua amiga o Antônio 
percebeu que tinha que 
fazer algo para mudar e 
começar por Re significar 
a relação das crianças 
com as árvores, principal-
mente com as frutíferas 
pois já existem vários es-
tudos que mostram como 
as crianças estão perden-
do a relação com a natu-
reza, porque hoje em dia 
as crianças pensam que 
as frutas vêm do sacolão 
e até mesmo pensam que 
o leite vem dos super-
mercados e não da vaca, 
tomam suco de uva, la-
ranja, banana, abacate 

mas quando vão comer a 
fruta ficam com nojo. Foi 
aí que o Antônio decidiu 
continuar cultivando aqui-
lo que ele tinha aprendi-
do com seus pais, só que 
agora não seria só no lote 
da sua família e sim nas 
ruas, praças e áreas da 
sua cidade!

A primeira intervenção 
do Projeto Pomar BH foi 
na E.E. Caio Nelson de 
Sena no bairro Caiçara 
onde foi apresentado ao 
diretor Humberto que de 
pronto achou a ideia fan-
tástica. O Antônio e o Sr. 
Tarcísio (funcionário da 
escola que após conhe-
cer o ideal do projeto se 

tornou voluntário) capi-
naram e limparam uma 
encosta nos fundos da 
escola e plantaram cerca 
de 40 mudas de frutíferas 
e outras espécies! Desde 
então o Projeto Pomar 
BH tem crescido e ga-
nhando reconhecimen-
to por pessoas que se 
identificam com o ideal. 
Muitas dessas pessoas 
solicitam plantio de mu-
das em suas regiões e 
se tornam guardiões das 
mudas!

O Projeto Pomar BH 
estreando a roçadeira ad-
quirida com contribuição 
financeira de voluntários 
do grupo de WhatsApp 
Pomar BH. Aproveitamos 
para deixar registrado 
nosso agradecimento a 
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todos. Essa ferramenta 
é de fundamental, pois 
como podem ver pelas 
fotos, já roçamos ao re-
dor das mudas que foram 
plantadas no Bairro Jar-
dim Guanabara e o mato 
estava muito alto, sufo-
cando as mesmas.

O Projeto Pomar BH 
desenvolve educação am-
biental através de oficinas 
em escolas, associações, 
comunidades com os te-
mas Plantio, Semeadura, 
Descarte do Lixo no local 
adequado, Importância 
da Árvore para o meio 
ambiente e Confecção de 
Gotejadores (desenvolvi-
do pelo projeto para irri-
gação das mudas).

Para conhecer mais 
detalhes e entrar em con-
tato conosco acesse o 
Projeto Pomar BH através 
do Instagram, facebook e 
canal no youtube.
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E o povo foi às ruas reivindicar os seus direitos
Em Belo Horizonte foram 250 mil pessoas nas ruas, entre estudantes, 

professores e profissionais da educação protestando contra o bloqueio 
de verbas da educação e outros direitos.

Milhões de estudan-
tes, professores e sindi-
calistas foram às ruas, 
nesta quarta (15/05), 
contra a redução (e as 
ameaças de corte) das 
verbas das universida-
des federais e da Capes 
(que fornece bolsa de 
pesquisa). Vários par-
ticipantes protestaram 
contra a reforma da Pre-
vidência proposta pelo 
governo de Jair Bolso-
naro. A convocação para 
as manifestações foi 
feita por entidades es-
tudantis, CUT e outros 
segmentos de oposição. 
As maiores aglomera-
ções foram registradas 
em Belo Horizonte; Bra-
sília e em São Paulo, 
tendo registros de atos 
na USP e nos arredores 

da Universida-
de Mackenzie.

E bem ao 
estilo “cowboy” 
americano, dos 
Estados Uni-
dos o presiden-
te Jair Bolso-
naro disparou 
dizendo que as 
manifestações 
são obras de 
“idiotas úteis”, 
usados por 
uma “minoria 
esper ta lhona 
das universida-
des federais”. A 
polêmica das federais, 
para quem não sabe, 
começou com uma de-
claração tão bombásti-
ca quando inconsisten-
te do atual ministro da 
Educação, o economis-
ta Abraham Weintraub, 
de que cortaria 30% nos 
orçamentos da Universi-
dade de Brasília (UnB), 
da Universidade Fede-
ral da Bahia (UFBA) e 
da Universidade Fede-
ral Fluminense (UFF) 
porque elas estariam 
promovendo “balbúr-
dia”, nos campus e não 

teriam apresentado os 
resultados acadêmicos 
esperados. O fato é que, 
conforme foi apurado, 
as três universidades 
(de acordo com rankin-
gs internacionais), além 
de estarem entre as 50 
melhores da América 
Latina, também melho-
raram suas notas em 
2018, na comparação 
com 2017.

Diversos movimen-
tos que pensam um 
Brasil educado, susten-
tável e justo se fizeram 
presentes, como am-
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bientalistas que atuam 
junto aos Comitês e 
Subcomitês de Bacias 
Hidrográficas do Rio 
das Velhas e Ribeirões 
Arrudas e Onça; Movi-
mento Deixem o Onça 
Beber Água Limpa, Mo-
vimento Eu Vilarinho, 
entre outros.

Enfim, o cidadão se 
fez representar de várias 
formas, como mostram 
as fotos que falam por 
si só. Pessoas de dife-
rentes idades portavam 
cartazes mostrando sua 
opinião e insatisfação.


